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Лучший
по профессии

Благоустройство

Социальный работник - это особая профессия, в которой
трудятся люди особого душевного склада, отзывчивые, умею-
щие сострадать, всегда готовые прийти на помощь тем, кто по-
пал в трудную жизненную ситуацию. Эти слова в полной мере
относятся к Анне Шибаевой, посвятившей последние десять
лет своей трудовой биографии уходу за пожилыми людьми.

Родилась Анна Викторовна в многодетной семье в деревне
Яблоново Любунского сельского поселения. Девочка с детства
была приучена к труду и являлась главной помощницей для
родителей, поэтому сразу после окончания десятого класса
пошла работать. Сегодня она заботится о порядке и чистоте в
заведении, которое стало домом для беспомощных стариков.
От ее умения и желания качественно выполнять свои обязан-
ности зависит настроение подопечных и уверенность пожилых
людей в том, что их нужды не останутся без внимания.

Работа у санитарки непростая. На ее долю приходится прак-
тически все, что связано с обслуживанием постояльцев. На
сегодняшний день в социальном учреждении проживают 15
человек, есть среди них и тяжелобольные бабушки и дедушки,
некоторые - лежачие. Анна Викторовна помогает им при оде-
вании, раздевании, купании, приеме пищи, перестилает по-
стельное белье и выполняет еще множество на первый взгляд
неприметных дел. При этом она всегда аккуратна, доброжела-
тельна, внимательна, ответственна и терпелива, умеет найти
ключик к каждому, подбодрить и утешить.

Благодаря таким людям, как Анна Викторовна, в доме пре-
старелых созданы благоприятные условия для комфортного и
безопасного проживания пожилых людей.

Анна Викторовна ШИБАЕВА -
санитарка ГБУ КО «Спас-

Деменский  дом-интернат для
престарелых и инвалидов».

Работники Спас-Деменского
лесничества сажают деревья
не только в лесу, но и в городе.
Весной они занимались благо-
устройством в парке и на ста-
дионе. Постоянно ухаживают
за территорией около памят-
ника воинам-спасдеменцам,
погибшим в годы Великой Оте-
чественной войны. Недавно
высадили шесть туй и семьде-
сят саженцев рябины около

Вырастет
рябиновая  аллея

нового памятника воинам-авто-
мобилистам. Пока это только
тоненькие стебельки, но скоро
вырастет рябиновая аллея, ко-
торая озеленит и украсит наш
город.

- Мы стараемся внести
свою лепту в озеленение
нашего города, - сообщила
директор лесничества Мари-
на Князева. - Надеемся, са-
женцы приживутся, и мы

сможем увидеть, как рябины
цветут весной, как появля-
ются алые гроздья осенью.
На случай, если плохо пере-
зимуют, посадили почаще.
Главное, что люди будут
любоваться их красотой и
тоже захотят принять
участие в благоустрой-
стве города.

Марина ДАНИЛЬЧЕНКОВА.
Фото автора.

Официально

20 октября губернатор области
Владислав Шапша принял учас-
тие в видеоселекторном совеща-
нии, которое провела замести-
тель Председателя Правитель-
ства Российской Федерации Тать-
яна Голикова.

Обсуждалась санитарно-эпиде-
миологическая ситуация и ход вак-
цинации против новой коронави-
русной инфекции в российских ре-
гионах.

С докладом о мерах, принимае-
мых в Калужской области, высту-
пил губернатор Владислав Шапша.
Он, в частности, отметил, что ситу-
ация с заболеваемостью коронави-
русом в регионе напряженная.
Только за последние сутки выяв-
лено 166 инфицированных граждан.
В этой связи специализированный
коечный фонд увеличен до 2 тыс.
320 мест. Из них 1 тыс. 462 койки
обеспечены кислородной поддерж-
кой. В настоящее время в стацио-
нарах проходит лечение 1931 паци-
ент. Резерв коечного фонда состав-
ляет 17%. «Предвидя эту ситуа-
цию, мы буквально за полгода по-
строили новый инфекционный гос-
питаль на 450 мест, с собствен-

Владислав Шапша попросил дополнительно выделить
Калужской области 10 тысяч доз вакцины «Спутник Лайт»

ной кислородной станцией, полно-
стью оснащенный необходимым
оборудованием. Это нам позволи-
ло создать резерв коек и в дальней-
шем, при возможности, освобо-
дить лечебную сеть для оказания
людям плановой медицинской по-
м о щ и » , - отметил губернатор.

Владислав Шапша также сооб-
щил, что с начала массовой приви-
вочной кампании в Калужскую об-
ласть поступило свыше 451 тыся-
чи доз вакцин. Прививочная кам-
пания  организована в 47 пунктах
вакцинации. Помимо этого  дей-
ствуют 17 мобильных пунктов и 58
мобильных бригад. Вакцин доста-
точно, их запас постоянно попол-
няется. Ежедневно прививаются
около 2,5 тыс. жителей. Для фор-
мирования коллективного иммуни-
тета планируется привить свыше
650 тысяч человек. В настоящее
время привиты более 321 тысячи
жителей региона.

Глава региона отметил, что в со-
ответствии с требованиями Главно-
го санитарного врача по Калужской
области на днях им подписано По-
становление правительства области
об обязательной вакцинации отдель-
ных категорий граждан. «Доста-

точно широкий круг людей сюда по-
падает - около трехсот тысяч че-
ловек», - заметил губернатор.

В ходе выступления Владислав
Шапша обратился с просьбой рас-
смотреть на федеральном уровне
возможность выделения Калужс-
кой области дополнительно 10 тыс.
доз вакцины против COVID-19
«Спутник Лайт» для проведения
прививок мигрантам, прибываю-
щим в регион. «На территории
Калужской области работает
Многофункциональный  миграци-
онный центр. Достаточно боль-
шое количество мигрантов, инос-
транных граждан и лиц без граж-
данства проходит через него. В
день от 250 до 500 человек, кото-
рые не имеют полиса обязатель-
ного медицинского страхования.
Вакцинация для них осуществляет-
ся на возмездной основе. И мы обя-
зательно постараемся их при-
вить», - отметил губернатор.

Министерство
внутренней политики

и массовых коммуникаций
Калужской области.

Информация доступна на сай-
те областной администрации:
www.admoblkaluga.ru.
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Главная тема Официально
Геннадий

Новосельцев
озвучил

предложения
фракции «ЕДИНАЯ
РОССИЯ» в бюджет

следующего года
Председатель Законода-

тельного Собрания области
Геннадий Новосельцев, откры-
вая заседание сессии Законо-
дательного Собрания области,
обозначил приоритеты в рабо-
те фракции «Единая Россия»
над региональным бюджетом
2022 года.

 - Бюджет еще официально
в Законодательное Собрание
не поступил. Но фракция бу-
дет настаивать на увеличе-
нии финансирования инициа-
тивного бюджетирования.
Те программы, которые были
намечены в муниципалите-
тах, должны быть реализо-
ваны, несмотря на повыше-
ние цен на строительные
материалы. Чтобы эти сред-
ства не собирать с жителей,
конечно, дополнительные
расходы должен понести
бюджет, - сказал он.
Кроме того, фракция будет

настаивать на увеличении
средств, выделяемых на приоб-
ретение жилья для детей-сирот.

- Мы традиционно акцен-
тируем на этом внимание, -
подчеркнул председатель.
Еще один традиционный для

фракции вопрос - это увеличе-
ние финансирования програм-
мы «Чистая вода».

- Большое количество стан-
ций обезжелезивания поста-
вил наш водоканал. Их количе-
ство уже перевалило за сто.
Многие сельские населенные
пункты обеспечены чистой
водой, но эту работу необхо-
димо продолжать, - сказал
Геннадий Новосельцев.
По словам председателя, на

реализацию госпрограммы
«Развитие здравоохранения в
Калужской области» на  следу-
ющий год планируется предус-
мотреть 11 млрд 715 млн. 640
млн. из них пойдут на модерни-
зацию первичного звена.

- В сложившейся ситуации
фракция «Единая Россия» об-
ращается к правительству
области с тем, чтобы увели-
чить расходы на здравоохра-
нение. Это жизненно необхо-
димо, - подытожил он.

Комиссию
по здравоохранению

возглавила
Елена Алешина

На заседании сессии депута-
ты поддержали инициативу о
назначении главврача област-
ного специализированного цен-
тра инфекционных заболева-
ний и СПИД Елены Алешиной
председателем комиссии по
здравоохранению Законода-
тельного Собрания области.

Она рассказала, чем комис-
сия будет заниматься в перво-
очередном порядке.

- Мы не собираемся подме-
нять собой работу мини-
стерства здравоохранения
или каких-то других органов.
У нас депутатская комиссия,
которая будет выполнять
свои депутатские функции. В
первую очередь мы будем рас-
сматривать самый наболев-
ший и самый острый вопрос
здравоохранения - кадровый.
Именно нехватка кадров сей-
час больше всего волнует
жителей, - сказала она.
Специалистов, по ее словам,

не хватает везде:
- В первую очередь - это пер-

вичное звено, но оно посте-
пенно укомплектовывается
выпускниками КГУ. Но люди

хотят учиться дальше, раз-
виваться. Поэтому сейчас
вопрос один из самых важных
- это работа ординатуры. В
этом году открылась орди-
натура по «инфекции». Все
пять ординаторов у нас в
больнице в ковидной зоне.
Есть ординатуры по тера-
пии и хирургии. Я считаю,
что нам надо расширять ор-
динатуру, привлекать туда
врачей из других террито-
рий, чтобы они оставались
потом работать у нас.
Поддержала она и инициати-

ву главы региона о том, чтобы
сделать целевой набор в меди-
цинские вузы конкурсным.

- Такой подход очень правиль-
ный, потому что мы заинте-
ресованы в том, чтобы к нам
приходили квалифицирован-
ные врачи, любящие свою про-
фессию, относящиеся соот-
ветствующим образом к паци-
ентам. Конкурсный отбор по-
зволит выбрать лучших. Мы
поучаствуем в разработке
критериев этого отбора.
Важно, чтобы они были по-
нятными и прозрачными, - от-
метила Елена Алешина.

Формируется
новый состав

Избирательной
комиссии области
Законодательное Собрание

на заседании сессии дало старт
приему предложений по канди-
датурам в новый состав Изби-
рательной комиссии Калужской
области.

- Это сделано в связи с тем,
что срок полномочий дей-
ствующего состава Избира-
тельной комиссии истека-
ет. Поэтому мы и приняли
постановление о формиро-
вании нового состава, - рас-
сказал председатель Законо-
дательного Собрания Генна-
дий Новосельцев.
В течение 30 дней со дня опуб-

ликования документа (поста-

новление опубликовано на сай-
те Законодательного Собрания
21 октября) политические
партии, общественные объеди-
нения, представительные орга-
ны муниципальных образова-
ний, Избирательная комиссия
Калужской области действующе-
го состава и Центральная изби-
рательная комиссия смогут вне-
сти в областной парламент свои
предложения.

В постановлении перечисле-
ны все документы, которые бу-
дет необходимо представить. В
приложении к постановлению
представлены образцы ряда
необходимых документов.

Геннадий
Новосельцев:

«Города,
получившие статус

исторических
поселений,

нуждаются
в федеральной

поддержке»
На заседании сессии депута-

ты Законодательного Собра-
ния Калужской области заслу-
шали информацию правитель-
ства региона об основных на-
правлениях развития въездно-
го туризма.

Заместитель губернатора
Владимир Попов рассказал, что
в туризме региона работает бо-
лее 15 тысяч человек, а с уче-
том смежных отраслей эта циф-
ра доходит до 100 тысяч.

В целом в регионе к посеще-
нию предлагается более 1000
объектов.

Важнейшим показателем со-
стояния сферы является объем
турпотока. По итогам прошлого
года он снизился на 30 процен-
тов, но сейчас наблюдается вос-
становление.

- В настоящее время мы до-
стигли фактического пока-
зателя аналогичного перио-

да 2019 года - 2 млн человек, -
сказал Владимир Попов.
В числе перспективных направ-

лений развития отрасли он отме-
тил тот факт, что Калужская об-
ласть наряду с Московской, Ярос-
лавской, Владимировской, Туль-
ской и другими областями цент-
ра России присоединилась к про-
екту «Большое Золотое кольцо».

- Проект предусматривает
развитие туристически при-
влекательных территорий, в
которые безусловно войдут
Боровский, Тарусский, Мало-
ярославецкий, Жуковский и
другие северные районы обла-
сти, - сказал замгубернатора.
Еще одно перспективное на-

правление - создание и разви-
тие уникальных маршрутов. В их
числе «Императорский марш-
рут», связанный с династией Ро-
мановых, который по итогам
Экспертного Совета Ростуризма
получил статус «брендового».

В ближайшее время в Росту-
ризм будут направлены еще два
калужских проекта это «Провин-
циальное путешествие» и «Уса-
дебное кольцо».

Председатель Законодатель-
ного Собрания области Генна-
дий Новосельцев заострил вни-
мание на теме увеличения тури-
стического потока в малых горо-
дах - таких, как Боровск, Таруса,
Козельск и др.

- Вчера на личном приеме в
Боровске, который является
историческим поселением, мы
этот вопрос обсуждали с кра-
еведами. Прозвучало предло-
жение о том, чтобы таким го-
родам обеспечить прямое фе-
деральное финансирование,
потому что они нуждаются в
принципиально другом каче-
стве инфраструктуры. На се-
годняшний день  все програм-
мы, в том числе и обширные
программы министерства
культуры Российской Федера-
ции, рассчитаны на то, что-
бы поддерживать и реставри-
ровать объекты культурного
наследия, находящиеся в феде-
ральной собственности. А в
наших малых городах они на-
ходятся в собственности му-
ниципалитетов, поэтому в
программы мы не попадаем.
Необходимо формировать
программу областную, пото-
му что собственные налоги у
исторических городов малы.
Они нуждаются в нашей помо-
щи. Над этим надо думать.
Кроме того, надо готовить
предложения по изменению
федерального законодатель-
ства, чтобы, к примеру, ста-
тус исторического поселения,
который получил Боровск, был
обеспечен федеральным фи-
нансированием, - предложил
Геннадий Новосельцев.
Владимир Попов согласился

с этими инициативами. По его
словам, к их проработке под-
ключатся специалисты про-
фильных ведомств.

Ольга ФЕДОРОВА.

Пораженность
ВИЧ-инфекцией

в Калужской
области

в 1,9 раза ниже,
чем в среднем

по России
21 октября заместитель губер-

натора Константин Горобцов про-
вел очередное заседание коорди-
национного совета по вопросам
противодействия распростране-
нию ВИЧ-инфекции на террито-
рии области.

Речь шла о выполнении за 2020
год и за 9 месяцев текущего года
регионального плана реализации
Государственной стратегии проти-
водействия распространению ВИЧ-
инфекции на период до 2030 года и
дальнейшую перспективу.

Отмечалось, что в отчетном пери-
оде пораженность ВИЧ-инфекцией
населения Калужской области соста-
вила 314,9 на 100 тысяч населения.
Это в 1,9 раза ниже, чем в среднем
по Российской Федерации. В 2020
году было выявлено 237 новых слу-
чаев ВИЧ среди жителей региона,
30 - у иногородних граждан и 46 - у
иностранцев. За 9 месяцев 2021 года
выявлено 183 новых случая среди
калужан.

В структуре путей передачи
ВИЧ-инфекции в 2020-2021 годах
стабильно преобладает половой
путь - 66%. До 32,4% увеличилась
доля наркотического пути переда-
чи. В числе вновь выявленных ин-
фицированных 42,2% составляют
лица в возрасте 30-39 лет, 29,5% -
старше 40 лет.

В 2020 году в области было об-
следовано на ВИЧ-инфекцию 203
тыс. 487 граждан РФ  (21,3% от на-
селения области), за 9 месяцев этого
года - 141 тыс. 367 граждан РФ
(14,1% от населения области). Сни-
жение числа обследованных связа-
но с эпидемией COVID-19. Для вы-
полнения целевого показателя Стра-
тегии (охват обследованием не ме-
нее 30% населения региона) необхо-
димо дополнительно выделить на
закупку тест-систем 20 млн.840 тыс.
рублей.

Положительно медики оценивают
тот факт, что в области увеличива-
ется  число ВИЧ-инфицированных,
получающих специфическое анти-
ретровирусное лечение. Охват их
диспансеризацией составил 93%.

Активно проводилась и профи-
лактика вертикального пути пере-
дачи ВИЧ от матери ребенку. У
ВИЧ-инфицированных женщин, на-
ходящихся под диспансерным на-
блюдением, в 2020 году родилось
46 детей, за первые 9 месяцев теку-
щего года  - 39 детей. При этом в
прошлом году ВИЧ-инфекция была
подтверждена только у двоих малы-
шей, в этом году подобный диагноз
не выставлялся. Охват полным кур-
сом профилактики женщин и  детей
составил в прошлом году 86,7%,
охват профилактической терапией
новорожденных - 100%.

На совете также обсуждались
меры по предотвращению распрос-
транения ВИЧ наркотическим пу-
тем. Подробная информация о про-
водимых мероприятиях - на специа-
лизированных сайтах: aids-kaluga.ru
и спидцентр-калуга.рф. Здесь же
можно скачивать тематические ро-
лики и буклеты для использования
в профилактической деятельности.

Министерство
внутренней политики

и массовых коммуникаций
Калужской области.

Информация доступна на сай-
те областной администрации:
www.admoblkaluga.ru.
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Живет простая
женщина

Для многих бабушка - та,
которая приходит в гос-
ти с гостинцами, печет
вкусные пирожки и может
позволить ребенку ма-
ленькие шалости, на ко-
торые ввели запрет стро-
гие родители. А вот Нина
Никифоровна Титкова
полностью взяла на себя
все заботы о своих двух
внуках: растила и воспи-
тывала, младшего водила
в детский сад, делала с
ними уроки. В общем, ста-
ла для мальчиков и мамой,
и папой.

Родом
из войны

Нина Никифоровна родилась
в 1937 году в деревне Стайки.
Там прошли ее детство, отро-
чество, юность. Ей есть что
вспомнить, о чем рассказать.
Долгая дорога длиною в во-
семьдесят четыре года не
была усыпана лепестками роз,
чаще на ней встречались шипы
терновника. Когда началась
война, маленькой Нине было
всего четыре года, но бомбеж-
ки остались в памяти до сих

Бабушки и дедушки - одни из самых дорогих лю-
дей в жизни каждого человека. Более того, они - важ-
ная частичка детства, и драгоценное время, про-
веденное с ними - неоценимо и безмерно дорого.

Праздник в их честь отмечается ежегодно в
один из последних осенних дней, когда так хо-
чется сохранить побольше тепла перед нача-
лом долгой зимы, собраться всей семьей и по-
говорить по душам. Это время выбрано не слу-
чайно, ведь именно в конце октября, по славянс-
кой традиции, всегда проводились ритуалы по-
читания семьи и предков. Сегодня, как и в ста-
рые добрые времена, в становлении молодой
семьи и воспитании внуков  старшее поколение
играет большую роль. Они по-прежнему явля-
ются источником любви и мудрости, тепла и
заботы.

пор. О военном и послевоен-
ном детстве женщина поведа-
ла с неохотой: «Всем тяжело
жилось, что уж там рассказы-
вать. После войны голод
страшный был. Ели лебеду да
крапиву, собирали гнилую кар-
тошку, пекли из нее лепешки»,
- а вот о работе в совхозе про-
должила уже с улыбкой:

- Беззаботной мою жизнь
не назовешь, потрудиться ой
как пришлось. Быть само-
стоятельной меня застави-
ла жизнь. Двадцать лет я от-
работала дояркой в совхозе
«Стайки», затем больше де-
сяти лет поваром в местной
школе. С детства с домаш-
ним хозяйством умела управ-
ляться. И родительскому
слову не перечила, старших
уважала и почитала, ведь
старики на своем веку много
чего в жизни повидали, многое
поняли, плохого не посовету-
ют. Нас всегда учили стар-
ших слушаться, так я детей
воспитывала, об этом и вну-
кам своим говорю.

О семейных
проблемах

В 72 года Нине Никифоровне
Титковой, имевшей уже троих
взрослых детей, снова при-
шлось стать мамой. Так случи-
лось, что сына и невестку ли-
шили родительских прав. Стар-
шему внуку Алексею тогда испол-
нилось девять лет, младшему
Никите всего три года. Наде-
яться женщине было не на кого.
Конечно, помогали соседи, сын
Юрий и дочь Валентина, но у
всех свои семьи и заботы. По-
мощи от нерадивых родителей
ожидать не приходилось, не
говоря уже о другой поддержке
и элементарном внимании к
детям. Не было рядом и на-
дежного мужского плеча: супру-

га похоронила за три
года до семейной
трагедии. Несмотря
на почтенный воз-
раст, женщина без
долгих раздумий взя-
ла опекунство над
внуками.

- Не давала себе
возможности опус-
кать руки. Страшно
было даже предста-
вить, что моих вну-
ков куда-то увезут,
заберут в детский
дом или к чужим лю-
дям. Они же мои - род-
ные, - поделилась го-
рестными воспоми-
наниями Нина Ники-
форовна.

Поначалу справ-
ляться с маленькими
детьми было нелег-
ко, но жизненное
упорство и стойкий
характер, сопровож-
давшие ее по жизни,
помогли и на это раз
преодолеть трудно-
сти. Первое время се-

мья жила в Стайках, а четыре
года назад переехали в город-
скую квартиру со всеми удоб-
ствами, что во многом облегчи-
ло жизнь.

У бабушки с внуками сложи-
лись доверительные отноше-
ния, какие могут связывать де-
тей с матерью. Они делятся с
ней своими переживаниями,
мечтами, надеждами, просят
совета. Нина Никифоровна ни-
когда не обижает внуков, все
эти годы обеспечивает их всем
необходимым, даря любовь и
заботу.

Счастье
бабушки  Нины
Мальчишки выросли добры-

ми, трудолюбивыми и целеуст-
ремленными. Алексей прохо-
дит срочную службу в армии.
Еще в школе он полюбил
спорт и увлекся футбо-
лом. Выступал на
различных соревно-
ваниях, где защищал
не только честь шко-
лы, но и района. Это
помогло определиться с
выбором будущей про-
фессии. Юноша посту-
пил в Кировский педаго-
гический колледж на
учителя физкультуры.
Заканчивал учебное за-
ведение заочно, потому
что устроился по спе-
циальности в Ново-
александровскую шко-
лу. Туда же Алексей

планирует вернуться после
службы.

- Главное, парень без вред-
ных привычек, как говорит-
ся, с головой на плечах и уме-
лыми руками, - отзывается о
внуке Нина Никифоровна.
Никита учится в девятом клас-

се. Как и старший брат увлечен
футболом и уже сегодня пока-
зывает хорошие результаты.
Сегодня он является един-
ственным помощником Нины
Никифоровны: помогает по
дому и старается ее не огор-
чать. А она может быть увере-
на: вырастила достойных ре-
бят. Главная заслуга в том, что
ей удалось сохранить семью -
крепкую и дружную.   У нее есть
надежный тыл - благодарные и
любящие внуки, а вернее, дети,
ведь она для них - вторая мама.

Нина Титкова никогда не ос-
танавливалась на половине
пути, это не в ее характере, по-
этому и на работе была всегда
на хорошем счету, и дома вела
хозяйство с умом. Да и сегодня
не сидит без дела, отдыхать не
привыкла. Помимо хлопот по
дому сажает огород, делает за-
готовки на зиму, а еще любит
цветы. Все лето на ее клумбе
разными красками пестрят ге-
оргины. Пенсионерка не может
остаться безучастной и к убор-
ке придомовой территории.

- В одной руке держу кос-
тыль, а в другой метлу или
грабли. Вот так не спеша и
убираю опавшую листву и су-
хую траву, - улыбнулась Нина
Никифоровна.
И все же самое главное в жиз-

ни пожилой женщины - ее вну-
ки, их у нее семеро и трое прав-
нуков, о которых заботливая ба-
бушка готова говорить сутки на-
пролет.

Екатерина НИКИШКИНА.
Фото автора.
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Индекс для подписки ПР284.

Внимание, работа!

ПРОДАЕТСЯ 1/2 дома (газ,
вода, раздельный сан-

узел), тел. 8-910-605-89-16.

АВТОВЫКУП
В ЛЮБОМ    СОСТОЯНИИ.
Отечественные, иномарки,

битые, не на ходу.
Срочно. Дорого. Эвакуа-

тор.

Помощь при подборе авто.
Тел. 8-920-873-05-17.

Почтовому отделению
Спас-Деменск требуется
почтальон. Оклад - 13500
руб. плюс доплаты, тел.
2-24-63.

***
Если вы творческая лич-

ность, умеете найти кон-
такт с собеседником, вы
можете попробовать себя
в журналистике.

Ре д а к ц и и  г а з е т ы
«Новая жизнь» требу-
ется корреспондент,
тел. 2-15-30.

Благодарность
Выражаем искреннюю

благодарность И. Н. Илла-
рионову, М. Ефременову, О.
Ефременковой, всем работ-
никам ритуальной службы,
коллективу школы №1, сосе-
дям за моральную и мате-
риальную помощь в органи-
зации похорон нашей
мамы, бабушки Симионо-
вой Лидии Ивановны.

Родные.

ПРОДАЕТСЯ
трехкомнатная квартира,

тел. 8-911-009-43-66.

Признание граждани-
на инвалидом, срок осви-
детельствования которого
наступает до 1 марта2022
года включительно, при от-
сутствии направления  на
медико-социальную экс-
пертизу ранее установлен-
ная гражданину группа ин-
валидности, а также инди-
видуальная программа ре-
абилитации или абилитации
инвалида, включающая
рекомендованные мероп-
риятия, автоматически продлевается на 6 месяцев с
даты, до которой была установлена инвалидность при пре-
дыдущем освидетельствовании.

Справка, подтверждающая факт установления инвалид-
ности, индивидуальная программа реабилитации или аби-
литации инвалида (ребенка-инвалида), справка, подтверж-
дающая факт установления степени утраты профессиональ-
ной трудоспособности, программа реабилитации пострадав-
шего направляются гражданину заказным почтовым отправ-
лением с соблюдением законодательства  Российской Фе-
дерации о персональных данных.

Администрация
Спас-Деменской участковой больницы.

Вниманию населения!

Дорогие друзья!
Парикмахерская,

находившаяся по адресу:
Советская, 55,

переехала по адресу:
пер. Заводской (рядом

с магазином «Пятерочка»),
тел. 8-920-877-14-35,

Снежана.
Чем станет для ребенка шко-

ла - волшебным миром знаний
или местом одиннадцатилетне-
го заточения - во многом зави-
сит от близких ему людей. Ведь
если вы сами станете пережи-
вать, многократно пересказы-
вать друзьям и знакомым ваши
опасения, ребенок будет вос-
принимать школу как нечто
опасное даже до знакомства с
ней и до начала систематичес-
кого обучения.

Если вы начнете пугать ре-
бенка, предупреждая его о
строгости и дисциплине, царя-
щей в школе, он, скорее всего,
будет робеть даже при упоми-
нании о ней.

Если вы, подогревая интерес
ребенка, постараетесь описы-
вать предстоящее обучение
только в ярких красках, обещая
интересные уроки, добрую учи-
тельницу, замечательных това-
рищей, ребенок вправе будет
ожидать того, что школа - это
вечный праздник, и тогда ежед-
невные занятия, требующие
терпения, собранности, могут
стать для него неприятной нео-
жиданностью.

Как же тогда
поступить?

Будите ребенка утром спокой-
но, будьте терпеливы, постарай-
тесь не подгонять его: рассчи-
тать время, необходимое на
сборы в школу, - ваша задача.
Не отправляйте в школу без зав-
трака: если на первых уроках
ребенок будет думать о булоч-
ке и соке, то не сможет сосре-
доточиться на материале. Если
ваш малыш не любит «школь-
ную» еду, обязательно положи-
те ему в портфель то, что он
предпочитает, - маленький пи-

Специалист советует

Родителям  первоклассника
тьевой йогурт, пирожок или яб-
локо. Прощаясь перед дверями
школы, подбодрите ребенка,
пусть он услышит несколько
ласковых слов, а не предупреж-
дения вроде "Не балуйся", "Веди
себя хорошо" или "Только попро-
буй принеси плохие отметки".

Если после уроков учитель сде-
лал какие-то замечания по по-
воду поведения вашего ребенка
или усвоения им материала, не
торопитесь сразу выяснять отно-
шения с педагогом (особенно
при ребенке) или с самим пер-
воклассником. Если ребенок
возбужден, очень хочет поде-
литься с вами чем-то, выслушай-
те его. Если огорчен, молчит, не
пытайте его вопросами, пусть
успокоится и все расскажет сам
немного позже. Делайте выво-
ды, выслушав обе стороны.

Постарайтесь встречать ре-
бенка после уроков доброжела-
тельно. Даже, если вас волнуют
его успехи в школе, не начинай-
те беседу с вопроса: «Что ты се-
годня получил?». Это не самое
главное в жизни маленького
ученика. В противном случае
ваша тревога может только уси-
лить беспокойство, свойствен-
ное ему в первые учебные дни.

Придя из школы, не усаживай-
те ребенка сразу за уроки, погу-
ляйте вместе, пообедайте,
очень полезен дневной сон.
Помогая ребенку при выполне-
нии домашних заданий, набе-
ритесь терпения, подбодрите
его: «У тебя все получится»,
«Давай разберемся вместе».
Помогайте только в том случае,
если ребенок действительно не
справляется сам. Через каж-
дые 15-20 минут работы предо-
ставляйте ребенку возможность

сменить вид деятельности, на-
пример, предложите подвиж-
ную игру. Если ребенок говорит,
что плохо себя чувствует, отне-
ситесь к этому серьезно: быть
может, темп работы слишком
напряженный и не соответству-
ет его физиологическим воз-
можностям.

Сравнивайте достижения ре-
бенка только с его собственны-
ми успехами (неделю, месяц
назад и др.), а не с результата-
ми одноклассников и сверстни-
ков. Даже если домашняя рабо-
та выполнена, на ваш взгляд,
недостаточно аккуратно, жела-
тельно не заставлять ребенка
переписывать ее: утомление от
чрезмерных ежедневных нагру-
зок может перерасти в пере-
утомление и даже вызвать «вне-
запную» болезнь. Восприни-
майте полученные ребенком в
школе оценки спокойно, не дра-
матизируйте ситуацию и не хва-
лите его чрезмерно, фиксируй-

те внимание ребенка не на от-
метке, а на реальных достиже-
ниях: обращайте его внимание
на то, чему он научился за день,
неделю, месяц и т. д.

Укладывая ребенка спать,
вспомните вместе с ним, чего
он достиг в течение дня. Поста-
райтесь отметить его малей-
шие достижения: красиво напи-
санная буква "В", аккуратно уло-
женные в портфель тетрадки,
быстро выполненное задание
по одному из предметов, встре-
ча с друзьями на прогулке. Пусть
эта оптимистическая нота за-
вершит долгий день вашего ре-
бенка.

Предъявляйте в семье еди-
ные педагогические требова-
ния к ребенку, все свои разно-
гласия и недовольства по пово-
ду школы, программы обучения,
учителя обговаривайте без него.

Удачи вам и вашему ребенку!
О. КОРЗИНКИНА,

директор СРЦН «Черемушки».

на  6 месяцев - 507 руб. 90 коп.,
на 3 месяца - 253 руб. 95 коп.,
 на 1 месяц -  84 руб. 65 коп.

Подписная цена в  редакции  (без  доставки):

 на 6 месяцев - 240 руб.,
 на 3 месяца - 120 руб.,

 на 1 месяц - 40 руб.

Подписка   2022

Уважаемые подписчики и читатели
районной газеты
«Новая жизнь»!

Продолжается  подписка
на I полугодие 2022 года.
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